

calde y Presidente del Patronato Local, quien hizo ver el esfuerzo y preocupación del Gobierno del Generalísimo en elevar por todos los medios el nivel cultural de los núcleos de población rural y señaló la necesidad de obtener el certificado de estudios del Instituto Laboral para todos los aprendices de Daimiel.

Por último, se proyectaron varios documentales cinematográficos de gran interés.

Como final del Curso, una selección de los alumnos, acompañados por el Director y algunos profesores, realizaron una excursión a la ciudad de Puertollano, donde visitaron las admirables instalaciones de la Empresa Nacional Calvo Sotelo, una mina de carbón y la Feria de Muestras, siendo atendidos por los Sres. Ingenieros, quienes les explicaron el proceso de las diversas industrias.

### Fiesta de San Isidro

Como en años anteriores, el Instituto Laboral colaboró en la festividad del Santo Labrador, en unión de su Cofradía titular y la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos.

Los alumnos, debidamente preparados, hicieron el Cumplimiento Pascual en esta fecha, comulgando en la misa que ofició el Profesor de Religión, don Amable Donoso.

Al mediodía, pronunció en el paraninfo una interesante conferencia el Presidente de la Junta Provincial de Fomento Pecuario y Vocal del Patronato Provincial, D. Laureano Sáiz Moreno, quien habló sobre «Importancia de las industrias derivadas de la leche en la alimentación y en la economía de la Mancha».

Finalmente, se proyectaron varias películas divulgadoras.



En esta zona pantanosa, la toba se extiende por ambas orillas.

Hay una modesta central



Los futuros bachilleres laborales se adiestran en las prácticas agrícolas más diversas.

### Un donativo

La Cámara Oficial Sindical Agraria de la provincia ha hecho al Instituto Laboral un donativo de 500 pesetas, con la finalidad de costear la matrícula y li-

bros de texto de algunos alumnos necesitados.

### Visitas recibidas

Son incontables las visitas que hemos recibido, pues la estancia de unas horas en Daimiel supone para muchos la casi obligación de ver su Instituto Laboral.

Recordamos entre los últimos visitantes a D. Carlos Calatayud Maldonado, Subjefe provincial del Movimiento, acompañando al Arquitecto del I. N. C. don Carlos Casado; don Rafael Pulido y D. Eduardo Montero, Asesores del F. de J.; D. Manuel Gadea, Ingeniero Agrónomo Jefe de la Sección de Trigos del Instituto Nacional de Investigaciones Agronómicas; R. P. Ricardo de Unzueta, Vocal del Patronato Provincial y destacadas autoridades de Tomelloso, como su Alcalde, D. José Pérez Torres; Delegado Sindical, D. Fernando García-Noblejas, el Notario, D. Antonio Vázquez Campo y el escritor don Francisco García-Pavón, Dr. en Filosofía y Letras, con sus respectivas esposas, a los que acompañaron el Presidente de la Diputación, D. José Antonio García-Noblejas y señora.

### Material adquirido

Para el museo de la cátedra del Ciclo Especial se han recibido una grada canadiense, un arado alomador y un cultivador Benaiges, así como se han adquirido 12 azadillas y 60 variedades de judías.

Los talleres se han incrementado con una fresadora y una taladra para eléctrica.

La Institución de Formación del Profesorado Laboral ha remitido últimamente para la Biblioteca unos 300 volúmenes, entre los que destacan la «España física» de Solé Sabaris, la colección agrícola de la Editorial Salvat y el magnífico Atlas universal de Aguilar.

Llegó también el material para el gimnasio, que consta diez espalderas, seis bancos suecos, caballo, plinto, barras suecas, paralelas, mástil y cuerda, saltómetro, etc.

Por último, en los talleres del Centro, además de la reparación de mobiliario diverso, se han construido un botiquín, escalera y gradilla-soporte de probetas y matraces.

### Documentales cinematográficos

En las distintas veladas y actos culturales celebrados se han proyectado varios documentales cinematográficos, entre los cuales mencionaremos los siguientes:

Enviados por el Ministerio de Agricultura: «Abejas», «Palmeras y dátiles», «Repoblación forestal», «El algodón en España», «El barbecho», «Trigo en España» y «El esparto».

Cedidos por la Embajada de EE. UU.: «Una granja norteamericana», «El imperio de todos», «Conservación del agua en el suelo», «Explotación del ganado», «Manila», «Nueva Inglaterra», «Un sistema ferroviario en operación», «Huracanes» y «Nuevas noticias».

## ACTIVIDADES DEL Patronato Provincial

Sesión 20 de enero 1953.—Requerir al Ayuntamiento de Almadén para que formalice su petición de crear un Centro de Enseñanza Media y Profesional, a tenor de lo preceptuado en la Circular de 17 enero 1950. Adquirir un Libro de Honor de visitas para el Centro de Daimiel. Proceder a la edición trimestral de la Hoja Informativa de dicho Instituto Laboral. Dar por recibido el material escolar que remite el Centro de Alcañiz. Aprobar una relación de cuentas y facturas por importe de 3.184'25 pesetas. Autorizar a la Presidencia para nombrar el Auxiliar Administrativo del Patronato Provincial.

Sesión 28 febrero.—Designar el Tribunal que ha de juzgar el concurso para seleccionar la plaza de Maestro de Taller del Centro de Daimiel. Informar a la Dirección General, en sentido favorable, la creación de un Centro de Enseñanza Media y Profesional Femenino en dicho Instituto Laboral. Adquisición de un lote de libros para la Biblioteca.

Sesión 16 marzo.—Aprobar el informe del señor Secretario técnico sobre posibilidad de creación de Institutos Laborales en la provincia, teniendo en cuenta las principales características de las comarcas respectivas y las aportaciones de los pueblos interesados. En este sentido se situaron los siguientes: Manzanares, Almadén, Alcázar de San Juan, Tomelloso, Almodóvar del Campo, Infantes, Piedrabuena, Socuéllamos y La Solana; todos de modalidad agrícola y ganadera, excepto el de Alcázar de San Juan, que lo sería de modalidad industrial. Agradecer a la Diputación Provincial la ejecución de las obras de pavimentación de una de las calles de acceso al Instituto. Quedar enterada de las manifestaciones de la Dirección de que, oportunamente, se habilitará un local para Hogar del Frente de Juventudes.

Sesión 27 abril.—Informe del concurso para proveer la plaza de Maestro de Taller. Informe del Director del Centro y del Secretario Técnico sobre diversos aspectos de la Asamblea celebrada en Madrid, en la que se estudiaron importantes cuestiones relacionadas con la enseñanza laboral.

Sesión 29 mayo.—Se elevó, previo informe, al Patronato Nacional, el expediente para seleccionar la plaza de profesor titular del Ciclo de Formación Manual. Se aprobó, con arreglo a la nueva modalidad, el presupuesto del ejercicio económico por importe de 207.850 pesetas. Se formuló la propuesta, en terna, para el nombramiento de Arquitecto asesor de Construcciones laborales.

Sesión 8 julio.—Subvencionar con mil pesetas el campamento de verano del Frente de Juventudes, por asistencia al mismo de alumnos del Centro. Adquirir un album que recoja las fotografías de interés para la vida del Centro. Cooperar a la campaña iniciada por la Dirección para la obtención de becas y ayudas económicas a los alumnos más necesitados.

Sesión 30 septiembre.—Que las excursiones escolares se orienten hacia centros y empresas industriales de carácter agrícola de la provincia, reservando las que puedan tener una preponderancia histórica o artística, fuera de la comarca, para aquellos alumnos que al finalizar el curso se hubiesen distinguido por su aplicación y comportamiento. Solicitar del Ministerio de Agricultura el envío de publicaciones sobre divulgación agrícola. Congratularse de la firma del convenio entre el Patronato Nacional y la Organización Sindi-

(Pasa a la página 15)